

Hospital de La Unión:

Avanzan obras por \$6 mil millones para esperar un nuevo recinto

Conservación del sistema eléctrico, recambio de la techumbre, la renovación del sistema de calefacción, y la habilitación del Consultorio Adosado de Especialidades, forman parte de las medidas implementadas en el recinto, todo a la espera de que se levante el nuevo hospital para la comuna.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

En junio del año pasado el Servicio de Salud Los Ríos informó públicamente la implementación de un plan de mitigación y mejoramiento en dependencias del actual Hospital Dr. Juan Morey de La Unión, esto debido al evidente deterioro y falta de espacios que presenta el establecimiento de salud.

A la espera de que se concrete el proyecto de nuevo hospital, desde el organismo público se anuncianan una inversión de 6 mil millones de pesos para en la implementación del Consultorio Adosado de Especialidades (CAE), la conservación del sistema eléctrico, recambio de la techumbre, la renovación en el sistema de calefacción, entre otras mejoras generales en la infraestructura.

A casi un año de informados estos compromisos, autori-



LA NUEVA TECHUMBRE (DE COLOR ROJO) DEL ESTABLECIMIENTO DE SALUD, PERMITIRÁ DEJAR ATRÁS LAS GOTERAS QUE AFECTABAN A DISTINTOS SERVICIOS Y PABELLONES.

dades, directivos y funcionarios hicieron una evaluación de las mejoras ejecutadas a través de diferentes proyectos, junto con también dar a conocer cuáles son las obras de mitigación todavía pendientes.

SERVICIO DE SALUD

Consultada al respecto, la directora del Servicio de Salud Los Ríos, Marianela Rubilar comentó que "la evaluación del plan de mitigación es positiva, ya que hemos avanzado de forma gradual y sostenida en las mejoras requeridas para la infraestructura del hospital, tanto en espacios interiores como exteriores. Esto nos ha permitido responder a las demandas de gremios, funcionarios y usuarios en materias clave co-

mo condiciones de trabajo, atención de pacientes, y mejoras en infraestructura y equipamiento".

En esa línea, la profesional precisó que "el trabajo se ha desarrollado en dos etapas. Primero se ejecutaron obras para la reposición y actualización del sistema eléctrico, incluyendo un nuevo alimentador y tablero para autoclave, así como el mantenimiento permanente de los estanques de agua potable, con una inversión de más de 27 millones de pesos".

Y continuó: "Además, se renovó la infraestructura interior en sectores como la Unidad de Esterilización y la Sala DAN, y se incorporó un contrato de obras menores con una inversión superior a los 1.000 millo-

nes de pesos, para garantizar la mantención y conservación del recinto. Asimismo, gracias a una alianza con el Gobierno Regional, se sumaron nuevos vehículos al Programa de Atención Domiciliaria del hospital,

nes de pesos, para garantizar la mantención y conservación del recinto. Asimismo, gracias a una alianza con el Gobierno Regional, se sumaron nuevos vehículos al Programa de Atención Domiciliaria del hospital,

lo que ha permitido acercar las atenciones a los hogares de nuestros usuarios. Esta inversión supera los \$33 millones".

La directora del SSLR complementó que: "En una segunda etapa, las acciones se han enfocado en la reparación de servicios higiénicos para los funcionarios y pacientes, mejoramiento de pisos, cielos y tabiques, instalación de protección solar en ventanas, mejoras en calefacción y un nuevo sistema de red de oxígeno. Estas obras se irán ampliando conforme avance el plan".

Con respecto a la implementación del Consultorio Adosado de Especialidades (CAE), Rubilar afirmó que "ha sido altamente positiva. Con una inversión sectorial de más

de 1.900 millones de pesos sólo en infraestructura, el recinto cuenta hoy con nuevos espacios clínicos y administrativos, de alta calidad y con tecnología de punta. Esto ha permitido ampliar la oferta de especialidades médicas y mejorar significativamente las condiciones de atención para nuestros usuarios, especialmente para quienes esperan por consultas médicas en la lista de espera regional. También ha significado un mejor entorno de trabajo para los equipos clínicos, lo que refuerza la calidad y la oportunidad de la atención".

En relación a las medidas pendientes, la profesional sostuvo: "Aún quedan iniciativas por implementar en el marco del Plan de Mitigación, princi-

(viene de la página anterior)

palmente orientadas a continuar mejorando las condiciones de infraestructura del recinto y entregar mayor seguridad y bienestar a las y los funcionarios y a la comunidad. Entre las acciones en desarrollo está la reposición completa de la cubierta del edificio, cuyos trabajos ya comenzaron e incluyen materiales aislantes de alto estándar, hojalatería y bajadas de aguas lluvias".

"También se trabaja en la mejora del sistema de iluminación en pasillos, boxes y baños; la redistribución de algunos espacios clínicos para mejorar la privacidad de las atenciones; y la renovación del equipamiento clínico, como catres hospitalarios en el servicio de medicina", agregó la directora.

DIRECTOR DEL HOSPITAL

Similar opinión tiene el director del Hospital de La Unión, Pedro Valenzuela, quien destacó que "a pesar de la antigüedad que tiene y las dificultades estructurales que tiene este hospital, hemos ido resolviendo temas y creo que el Servicio de Salud se la ha jugado en ese sentido. También hemos tenido el apoyo del Gobierno Regional, así que la evaluación es positiva, aún cuando todavía tenemos problemas que resolver".

En ese contexto, el director precisó que "el año pasado hicimos una remodelación en el sector de esterilización; también instalamos una sala especial para desinfección de alto nivel; y hicimos reparaciones de baños de los funcionarios y públicos. El año pasado también partimos con el Consultorio Adosado de Especialidades, que ha andado súper bien".

Valenzuela también resaltó que "el año pasado iniciamos la conservación del sistema eléctrico en todo el hospital, por lo que en unos 15 a 20 días vamos a culminar ese proyecto que fue financiado por el Servicio de Salud con una inversión de 502 millones de pesos. Incorporamos además la reposición de la techumbre, ya que nos estábamos goteando por todos lados, que fueron 297 millones con fondos también del SSLR. Por todo esto, creo que ha sido súper positivo el plan de mitigación, y todavía tenemos proyectos por ejecutar".

En relación a esto último el director del Hospital de La Unión detalló que "nos queda pendiente la conservación del Servicio de Urgencia, cuyos recursos ya están comprometidos, por lo que esperamos la próxima semana reunirnos para hacer la programación. Nos falta la conservación de la sala



LA IMPLEMENTACIÓN DEL CONSULTORIO ADOSADO DE ESPECIALIDADES (CAE) HA PERMITIDO AMPLIAR EL ESPACIO DE ATENCIÓN EN EL HOSPITAL DR. JUAN MOREY DE LA UNIÓN.

Detalles del protocolo de acuerdo para construcción de nuevo hospital

Esta semana se marcó un nuevo hito en los avances para destrabar el proyecto de nuevo hospital, con la firma de un protocolo de acuerdo entre las comunidades mapuches de La Unión y autoridades lideradas por la ministra de Salud, Ximena Aguirre.

Entre varios puntos, el acuerdo establece el resguardo del rehue instalado por el Consejo de Comunidades Mapuche de La Unión, en los términos culturales planteados por éstas; así como también que el reentierro de los hallazgos arqueológicos se llevará a cabo dentro del mismo territorio en el cual fueron encontrados, según el plan de monitoreo y de manejo que apruebe el Consejo de Monumentos Nacionales.

Además, en el nuevo hospital se dispondrá la implementación de una sala de parto, maternidad y sensibilización temprana intercultural, en acuerdo con las comunidades mapuche y conforme al modelo de salud intercultural.

En relación a esto último el



recto. También se implementará una instancia consultiva, incidente, propositiva e informativa, con el objeto de canalizar la participación de las comunidades mapuche del territorio en los ámbitos que correspondan a la gestión del hospital. Asimismo, se gestionará la creación de un espacio (hito) en el nuevo hospital que reeve la historia y significación del lugar, así como el acuerdo entre el Estado y las comunidades del territorio. Además se gestionará la pertinencia técnica para la habi-

lización o construcción, de un centro comunitario mapuche y casa de acogida para las comunidades de La Unión.

Por otro lado, se incorporarán dos facilitadores interculturales en el hospital dentro del segundo semestre de 2025, con la participación de representantes de las comunidades en el proceso de selección. El último compromiso se relaciona con que el sector salud gestionará, ante los órganos de la administración del Estado competentes, la entrega de espacios al Consejo de Comunidades.

de caldera y cambio de combustible, para pasar a gas".

"Tenemos también otros dos proyectos para el recambio de ambulancias, uno por 133 millones y el otro de 190 millo-

nes para una ambulancia avanzada para el SAMU. Asimismo, hay proyecto que está presentado al Gobierno Regional, que es la reposición del equipo de rayos osteopulmonar, que son

196 millones de pesos", complementó.

El profesional además valoró que "nuestros usuarios y funcionarios han sido muy pacientes, porque todos estos tra-

bajos han implicado una intervención mayor, por lo que hemos tenido ruido intenso durante los últimos meses, también movimiento de los servicios de un lado para el otro para ejecutar los trabajos eléctricos, por lo que ha sido complejo. Teníamos unos techos muy altos, que cambiamos por un cielarro que modifica absolutamente la imagen del hospital. Además cambiamos la iluminación, por lo que sin duda que estamos mejor".

MULTIGREMIAL

El coordinador de la Multigremial del Hospital de La Unión y dirigente de la Fenpruss del mismo recinto, Javier Vera, sostuvo sobre el plan de mitigación

que "como funcionarios, la verdad es que siempre que hay una mejora, nos sirve de mucho. Primero por el tema del espacio físico y las condiciones laborales, que ayudan bastante a poder desempeñarnos mejor, y también esto repercute en la atención a los usuarios, ya que se puede brindar una mejor calidad de la atención".

Y continuó: "La expansión en metros cuadrados es muy difícil de realizar, ya que no queda más lugar para poder hacerlo. Tenemos un parque importante de contenedores donde hay oficinas que han permitido liberar espacios adentro del hospital, entonces todas las mejoras que se han ido ejecutando, están focalizadas en las estructura principal que es el edificio antiguo".

En ese contexto, el dirigente gremial comentó sobre la re-

ciente implementación del Consultorio Adosado de Especialidades que: "Es un proyecto que se viene gestando desde hace varios años como medida de mitigación mientras se ejecutaba el proyecto de nuevo hospital. Actualmente está funcionando, no al 100% como sería lo óptimo, pero si está dando una cobertura adecuada a los usuarios. Es una estructura que brinda comodidades, y que cuenta con alta tecnología. Sin embargo, si no se asignan los recursos humanos necesarios, no se le va a sacar el mejor provecho. El recurso humano viene de la mano con que el CAE funcione a tope, pero no hemos tenido una buena respuesta desde el Ministerio".

Sobre las mejoras en el edificio antiguo, Vera expresó que "nos hubiese gustado que se ejecutaran mucho antes, y no como una respuesta tardía, pero también entendemos que tiene que ver con la asignación de recursos que con el paso de los años ha ido empeorando. Hoy se está trabajando en la reparación de la techumbre, que es muy importante porque tenemos goteras en distintos servicios, pabellones y espacios críticos. También se ha mejorado la parte eléctrica que ya está cerca de concluir".

"Lo que queda ahora es el cambio de caldera; y el otro proyecto que está para revisión en el Minsal es el mejoramiento de la unidad de urgencias, que actualmente tiene cinco boxes que es muy limitado para la demanda de usuarios", completó el coordinador.